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Teltow: Einzigartiges Prüfbüro für
Leichte Sprache hilft Millionen!

Erfahren Sie alles über das erste Prüfbüro für Leichte
Sprache in Teltow: Wichtig für Inklusion und

Verständlichkeit in Brandenburg.

Lichterfelder Allee 45, 14513 Teltow, Deutschland - In
Deutschland benötigen mehr als zehn Millionen Menschen
Leichte Sprache, um am gesellschaftlichen Leben teilnehmen zu
können. In Teltow, Brandenburg, gibt es nun das einzige
Prüfbüro für Leichte Sprache, das eine wichtige Funktion bei der
Überprüfung und Zertifizierung von Texten hat. Das Prüfbüro,
das im Juli 2022 eröffnet wurde, wird von einem Team, den
„Controllettis“, geleitet, das sich einmal pro Woche versammelt,
um die Verständlichkeit von bereits übersetzten Texten zu
bewerten. Zu den Kunden des Prüfbüros zählen unter anderem
die Schlösserstiftung, Parteien und Verbraucherzentralen. Die
Texte, die den Anforderungen entsprechen, erhalten ein
auffälliges rot-blaues Prüfsiegel mit dem Schriftzug „Leichte



Sprache“.

Die Prüferinnen und Prüfer in Teltow sind Menschen mit
Behinderungen oder Lernschwierigkeiten. Unter der Leitung von
Jolika Sudermann-van den Berg haben sie eine sechstägige
Schulung beim Verein Netzwerk Leichte Sprache absolviert und
verfügen nun über ein Zertifikat. Diese Schulung umfasste
wichtige Aspekte, darunter die Regeln für Leichte Sprache, die
Verwendung von Bildern zur Unterstützung der Verständlichkeit
sowie die Qualitätsmerkmale für zertifizierte Übersetzungen. Ein
Beispiel für einen geprüften Text handelt von einem queeren
Jugendzentrum.

Die Bedeutung der Leichten Sprache

Leichte Sprache ist nicht nur für Menschen mit Behinderungen
von Bedeutung, sondern hilft auch Demenzkranken, Nicht-
Muttersprachlern und Personen mit Lese- und
Rechtschreibschwäche. Zu den grundlegenden Regeln gehören
kurze Sätze, einfache Wörter und die Vermeidung von
Fremdwörtern. Bilder unterstützen die Verständlichkeit, und die
Texte sollten langsam ausgesprochen werden, um ein besseres
Verständnis zu ermöglichen.

Die Ausbildung der Prüfer wurde durch die Landesbeauftragte
für die Belange der Menschen mit Behinderungen, Janny
Armbruster, mitfinanziert. Während einer Veranstaltung
anlässlich der Eröffnung des Prüfbüros am 1. Juli 2022 übergab
Armbruster Ausbildungszertifikate an die zehn neuen Prüfer. Die
Schulung wurde in Zusammenarbeit mit den freiberuflichen
Übersetzerinnen Ingeborg Naundorf und Dorothea Traupe
durchgeführt, die wertvolle Expertise in das Projekt einbrachten.

Das Prüfbüro in Teltow stellt sicher, dass Texte, die mit dem rot-
blauen Prüfsiegel versehen sind, den hohen Standards
entsprechen, die vom Netzwerk Leichte Sprache e.V. gefordert
werden. Mindestens zwei Prüfer müssen jeden Text auf seine
Verständlichkeit hin überprüfen, bevor das begehrte Siegel



vergeben wird. Für die Arbeit des Prüfbüros stehen finanzielle
Mittel des Sozialministeriums bereit, das eine Unterstützung von
5.000 Euro bereitstellt, um die wichtige Arbeit voranzutreiben.

Die Geschichte der Leichten Sprache reicht zurück bis vor 50
Jahren in Amerika, wo sie ins Leben gerufen wurde, um
Menschen mit Lernschwierigkeiten einen besseren Zugang zu
Informationen zu bieten. Das Prüfbüro in Teltow ist ein
entscheidender Schritt, um diese Philosophie auch in
Deutschland umzusetzen und die Teilhabe aller Menschen am
gesellschaftlichen Leben zu fördern.

Für weitere Informationen besuchen Sie bitte rbb24 und 
Diakonissenhaus.
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